
В Ульяновске 
прошла 
рабочая встреча 
сопредседателей 
группы  
«Волга-Янцзы».

Кирилл ШевченКо  �

Формат сотрудничества совместной 
рабочей группы «Волга-Янцзы», несмотря 
на более чем «юный» возраст (2,5 года от 
«зачатия», полтора - от «рождения», три 
«круглых стола» глав субъектов, две встре-
чи сопредседателей), уже зарекомендовал 
себя с наилучшей стороны.

По словам председателя российской 
части рабочей группы, заместителя пол-
преда президента в ПФО Алексея Сухова, 
за это время уже подписано 11 соглашений 
о российско-китайском сотрудничестве, 
восемь - находятся в высокой степени го-
товности. Всего разрабатывается 64 ин-
вестпроекта, 108 предложений субъектов 
ПФО и «дорожная карта» сотрудничества 
в гуманитарной сфере из 97 позиций. Осо-
бо заместитель полпреда выделил Мордо-
вию, Башкортостан, Татарстан, Чувашию и 
Ульяновскую область как регионы, добив-
шиеся наибольшего успеха в налаживании 
связей с провинциями КНР. 

«Уходящий год стал прорывным в 
истории российско-китайских взаимоот-
ношений, - резюмировал Алексей Сухов, 
- мы заложили фундамент, в том числе 
правовую базу для развития всех 
направлений сотрудничества». 
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Китай выразил готовность помочь 
России в преодолении кризиса 
китай	готов	при	необходимости	помочь	России	
в	преодолении	нынешних	экономических	труд-
ностей,	заявил	министр	иностранных	дел	кнР		
Ван	и.	об	этом	написала	в	понедельник	китай-
ская	англоязычная	газета	China	Daily.

Учёные советуют сидящим на 
диете взвешиваться по средам 
Специалисты	советуют	всем	стремящимся	
похудеть	взвешиваться	по	средам,	так	как	
именно	в	этот	день	недели	наш	вес	наи-
более	приближен	к	реальному:	наблюдения	
показывают,	что	в	течение	недели	вес	тела	
имеет	свойство	меняться.

стр.			 3

ноВый	год

Дед Мороз и Снегурочка 
покатают ульяновцев на трамвае 
В	предновогодние	дни	и	новогоднюю	ночь	жителей	города	на	
трамваях	будут	возить	дед	Мороз	и	Снегурочка.	такой	сюрприз	
для	своих	пассажиров	приготовил	Муп	«ульяновскэлектротранс».	
такая	акция	в	трамваях	устраивается	каждый	год.	Водители	трам-
ваев	наряжаются	в	сказочных	героев	и	раздают	детям	конфеты.

а несколько недель курс 
доллара и евро по отно-
шению к рублю вырос 
на 100 процентов. По-

сле некоторого замешатель-
ства все кинулись в магази-
ны. Как говорит известный 
сатирик Михаил Задорнов, 
у нашего народа работает со-
ображалка. 

Многие быстро смекнули, что 
переводить рубли в валюту 
уже поздно, и начали скупать 
товары, цены на которые 
практически не изменились 
с момента скачек валютного 
курса.
— В нашем автосалоне «КИА 
на Каширке» практически ску-
пили все автомобили, несмо-
тря на то, что цены с начала де-
кабря мы подняли на 2 процен-
та, — рассказал «ВМ» менед-
жер Василий Курицын.
Производители автомобилей 
в свою очередь по-
считали, что прода-
вать по старым це-
нам невыгодно, 
и приостановили 
поставки автомо-
билей дилерам. 
— Действительно, 
некоторые компа-
нии продали все 
свои стоки и ждут стабилиза-
ции ситуации, чтобы опреде-
лить объемы заказов на следу-
ющий год, — пояснил автоэк-
сперт Алексей  Аксенов. — 
У некоторых дилеров еще 
остались машины, и они их 
будут продавать. У тех, у кого 
не осталось машин, а таких не 
очень много, просто выбор 
ограничен, а заказать машину 
можно, но нет гарантий, что 
она придет через месяц. 
Что же будет в дальнейшем? 
Эксперты рынка считают, что 
в январе следующего года 
компании определятся с цено-
вой политикой, оценят тен-
денцию на валютных рынках 
и начнут поставку машин ди-
лерам.
— Закрывать автозаводы, ко-
нечно же, никто не будет даже 
в случае дальнейшего сниже-
ния курса национальной ва-
люты. Машины нам все равно 
будут нужны, и я прогнози-
рую рост продаж автомоби-
лей на нашем рынке. В следу-
ющем году цены на авто под-
нимут, вероятнее всего, на 

10–20 процентов. Получается, 
что сейчас самое выгодное 
время для покупки автомоби-
ля. Когда курс доллара упадет, 
цена машин вслед за ним не 
понизится. Компании будут 
продавать их по завышенным 
ценам, потому что надо отби-
вать то, что они потеряли 
в 2014 году, — добавил Алек-
сей Аксенов.
Цены на автомобили в этом 
году выросли не намного. В на-
чале декабря, например, 
«БМВ» увеличил стоимость 
своей продукции на 10 процен-
тов, «Ситроен» и «Форд» — все-
го на 3 процента, на 5–8 про-
центов поднял цены «Фолькс-
ваген».

Пока рано паниковать, но не 
исключено, что с некоторыми 
марками импортной одежды 
россиянам придется на время 
попрощаться. В пятницу, 
19  декабря, крупные постав-
щики одежды, обуви и аксес-
суаров  приостановили от-

грузку товара в ма-
газины из-за резко-
го снижения курса 
рубля. Повышать 
цены они пока не 
готовы, но и спра-
виться с текущей 
ситуацией не могут. 
Тайм-аут взят до 
конца новогодних 

каникул — поставщики ожи-
дают, что тогда рубль стаби-
лизируется.  Однако предста-
вители экспертного сообще-
ства не разделяют этих на-
дежд. По словам экономиста 
Дмитрия Мирошниченко, по-
сле праздников из магазинов 
могут исчезнуть многие при-
вычные для россиян товары. 
— После 1 января обязатель-
но случится повышение цен, 
но часть товаров может про-
сто исчезнуть с прилавков, — 
объяснил Мирошниченко 
корреспонденту «ВМ». — Дело 
в том, что сейчас из-за ажио-
тажа раскупят все остатки, 
а новых поставок не случится: 
во-первых, попросту не успе-
ют привезти, а во-вторых, им-
портеры пока в раздумьях, 
продолжат ли они работать 
с Россией. Ведь одежда — это 
не товар первой необходимо-
сти, поэтому неизвестно, со-
хранится ли высокий спрос 
в период кризиса. 
Конечно, рано или поздно все 
восстановится, но для этого 
потребуется время. Но пока 

что желание скупить «всего, 
побольше и поскорее» вполне 
оправданно. Многие магази-
ны импортной одежды рас-
продают остатки по «старым» 
ценам (по курсу евро — 40–45 
рублей). После Нового года 
«халявы» точно не останется. 

Последнее, что стоит скупать 
в ситуации с плавающим кур-
сом валюты, — это запылив-
шуюся на складах маркетов 
бытовую технику и посуду. 
Торговцы этим товаром лику-
ют — вместо предновогодних 
скидок они позволили себе 
накрутки, пользуясь нездоро-
вым спросом, да еще и «тол-

кнули» залежалый товар. 
А вот покупатели явно погоря-
чились: что-что, а условно 
нужные комбайны, телевизо-
ры и кофемолки вряд ли ста-
нут дефицитом. Так считает 
Игорь Березин, ведущий экс-
перт исследовательского хол-
динга «Ромир».
— Сейчас идет ажиотажный 
спрос на различные бытовые 
приборы. Чем выше сегодня 
спрос, тем глубже по этим по-
зициям будет провал у про-
давцов в первом квартале 
2015-го, вплоть до полного от-
сутствия продаж. Сейчас те, 
кто до этого колебался, заку-
пятся кофемолками, посудо-
моечными машинами и дру-
гими приборами, которые ча-

сто становятся мертвым гру-
зом в квартире. Покупатель 
сейчас себя ведет неадекват-
но, в духе аналогичной ситуа-
ции с гречкой в 2010-м. В ян-
варе-феврале к этой части на-
селения придет понимание 
того, что без этих красивых, 
но не очень нужных вещей 
они как-то обходились все 
предыдущие годы. Ценообра-
зование на продукцию будет 
зависеть от каждого конкрет-
ного производителя и продав-
ца. Кто-то задерет цены на из-
делие, но оно может просто-
ять на витрине магазина до 
2020 года. Другие, наоборот, 
снизят стоимость и найдут 
возможность реализовывать 
товар. В конечную цену тако-

го продукта заложены факто-
ры рентабельности, риски, 
связанные с неэффективно-
стью прибора. Бездумно ску-
пать такие вещи нет смысла. 
Жизнь не заканчивается 
в 2015 году, рано или поздно 
ситуация изменится в лучшую 
сторону. Те компании, кото-
рые захотят остаться на рын-
ке, найдут возможность реа-
лизовать продукцию.
Представители торговых се-
тей пока скупятся на коммен-
тарии по поводу каких-либо 
действий, направленных на 
увеличение ценника. Их мож-
но понять, учитывая сюрпри-
зы, которые ежедневно пре-
подносит Московская между-
народная валютная биржа.

Предновогодний торговый бум 
на фоне валютной истерии

Надо быть готовыми 
к дороговизне

итуация, которая сейчас 
складывается на вну-
треннем рынке, сложная 
и противоречивая. В зна-

чительной степени она про-
диктована переходом с фикси-
рованного курса рубля на пла-
вающий по отношению к ми-
ровым резервным валютам. 
Это послужило толчком 
к подъему цен на основные то-
вары и услуги, который мы на-
блюдали в течение ноября 
и декабря. 
Руководство страны и Центро-
банк сейчас делают все воз-
можное, чтобы стабилизиро-
вать внутренний курс рубля. 
И он будет укрепляться, пусть 
и незначительно. Мы ощутим 
это перед самым Новым годом, 
и после праздника будет сохра-
няться тенденция к укрепле-
нию. В результате этого, повы-
шения цен на основную часть 
товаров не произойдет. 
Конечно, здесь нельзя гово-
рить о том, что не подорожает 
вообще ничего. На основные 
виды товаров продовольствен-
ного и промышленного назна-
чения всегда есть спрос. На-
пример, на автомобили. 
Сейчас, в условиях внутренне-
го ажиотажа, их просто скупи-
ли — пока цены не успели под-
няться. Партии авто закупа-
лись, когда доллар стоил еще 
меньше 40 рублей. Новые за-
купки будут осуществляться 
уже по другой цене — более 
высокой. И к этому нужно 
быть готовыми. Отсюда 
и ажиотаж, который вполне 
обоснован. У нас ведь очень 
предприимчивый и прагма-
тичный народ. 
На товары, которые произво-
дятся в России, цена, на мой 
взгляд, будет снивелирована. 

Что касается прогнозов, в обо-
зримом прошлом всегда после 
новогодних праздников цены 
увеличивались на 5–10 про-
центов на большинство това-
ров, даже на те, что входят в по-
требительскую корзину: са-
хар, соль, гречку… Такая тен-
денция, я думаю, сохранится. 
Правительство сейчас факти-
чески перешло на ручной ре-
жим управления, потому что 
рыночные механизмы не сра-
батывают. 
Опыт последних двух месяцев 
показал, что рынок регулиру-
ется в основном механизмом 
ручного управления. К приме-
ру, за ночь ставка рефинанси-
рования Центробанка подня-
лась с 10,5 процента до 17 про-
центов. Очевидно, что речь 
здесь о рыночном механизме 
не идет. Конечно, итогом ста-
нет рост цен. Если раньше ком-
мерческие банки брали креди-
ты у Центробанка под 10,5 про-
цента, то сейчас они вынужде-
ны брать их под 17 процентов. 
Как следствие, коммерсанты 
и мелкие предприниматели, 
занимающие деньги под боль-
ший процент, поднимут цены 
на товары, которые они прода-
ют населению, или оказывае-
мые услуги. Если на 6,5 про-
цента поднялась ставка рефи-
нансирования, то минимум на 
столько же поднимутся и цены. 
А возможно, и больше. 
Думаю, товары российского 
производства подорожают на 
10–15 процентов. Импортные 
же вырастут в цене еще боль-
ше — примерно на 20–30 про-
центов: закупки идут уже по 
другим ценам. Изменятся 
цифры и в коммунальных сче-
тах. Когда товары дорожают 
на 10–15 процентов, к тому же 
стремятся и предоставляемые 
услуги. Думаю, тут стоит гово-
рить о 2–7 процентах. Может 
быть, увеличение цен на ком-
муналку будет постепенным, 
но ощутим мы его уже в самом 
начале 2015 года.

Москвичи не паникуют из-за повышения цен и ждут праздника

минувшую пятницу 
«ВМ» отправилась в кон-
трольный рейд по мага-
зинам, чтобы выяснить, 

что произошло с ценами на 
продукты для новогоднего 
стола с момента нашего по-
следнего визита.
Менеджер торгового зала под-
таскивает новые ящики с ман-
даринами вдобавок к уже вы-
ставленным. На вид — аппе-
титные. Не то, что партия 
двухнедельной давности. 
При этом цена за килограмм, 
как ни странно, ниже на 
20 руб лей.
— Разбирают быстро, вот 
и приносим сразу поболь-
ше, — говорит один из менед-
жеров по имени Рамиль. — 
Мандарины эти из Турции. 
На прилавке с сырами — оче-
редные перемены. Ассорти-
мент примерно тот же. 
Цены — нет.
— Видимо, это из-за того, что 
сейчас с  долларом и евро про-
исходит, — говорит продав-
щица. 
— Так подорожали ведь не 
только импортные сыры, но 
и наши, местного производ-
ства. При чем тут евро? — ин-
тересуемся мы. Ответа девуш-
ка не знает.

Народу в магазине несколько 
больше, чем обычно в будни. 
Одни явно делают новогодние 
запасы, другие везут тележки 
с ежедневным набором. 
— Нет, это не к Новому 
году,  — показывая на тележку 
продуктов «не на каждый 
день», говорит «ВМ» москвич-
ка Нина Старостина. — Про-
сто у меня день рождения се-
годня, вот и закупилась. Ко-
нечно, небольшое подорожа-
ние некоторых продуктов 
ощущается. Сыра, например. 
Но я стараюсь об этом не ду-
мать, чтобы не портить себе 
праздник.
Итог «ВМ»: подорожал ряд 
наименований продоволь-
ственных товаров. По нашим 
подсчетам на 19 ноября, ново-
годний стол мог обойтись мо-
сквичам примерно в 3500 руб-
лей (с учетом продуктов, не-
обходимых для праздничных 
блюд). 
К 3 декабря сумма составила 
порядка 4000 рублей. По со-
стоянию на 19 декабря можно 
говорить о 4000–4500 за но-
вогодний ужин.
Но хотя на отдельные наиме-
нования цены выросли, заку-
паться сразу упаковками ста-
ло выгоднее — «мелкоопто-
вые» расценки сейчас даже 
ниже, чем во время нашего 
последнего рейда.

Сегодня ЦБ РФ начнет 
отслеживать завышен-

ные ставки по вкладам.
— Объектом специального 
внимания будут случаи от-
клонения установленной 
банками ставки по вкладам 
в российских рублях от рас-
четной среднерыночной мак-
симальной процентной став-
ки более чем на 3,5 процент-
ных пункта, — говорится 
в официальном сообщении 
пресс-службы Банка России.
Дело в том, что после того 
как Центробанк поднял клю-
чевую ставку до 17 процен-
тов, многие банки пересмо-
трели условия по вкладам.
— Центробанк хочет снизить 
риски, принимаемые на себя 
банками, и их прямые расхо-
ды. Скорее всего, средняя 
максимальная ставка по бан-
ковским депозитам будет 
14,5–15,5 процента годовых. 
Поэтому те банки, которые 
сейчас стали предлагать де-
позиты в 20 процентов, долж-
ны будут как-то скорректиро-
вать свою политику, — пояс-
нил «ВМ» сотрудник Институ-
та экономической политики 
Михаил Хромов.

Регион  
из-за повышения 
цен не паникует 
В минувшую пятницу «УП» 
отправилась в контрольный рейд 
по магазинам, чтобы выяснить, что 
произошло с ценами на продукты 
для новогоднего стола  
 за последнюю неделю.

Менеджер торгового зала подтаскивает новые 
ящики с мандаринами вдобавок к уже выставленным. 
На вид - аппетитные. Не то, что партия двухнедель-
ной давности.

При этом цена за килограмм, как ни странно, 
ниже на 20 рублей.

- Разбирают быстро, вот и приносим сразу по-
больше, - говорит один из менеджеров по имени Ра-
миль.  - Мандарины эти из Турции. 

На прилавке с сырами - очередные перемены. Ас-
сортимент примерно тот же. Цены - нет.

- Видимо, это из-за того, что сейчас с долларом  и 

евро происходит, - говорит продавщица.
- Так подорожали ведь не только импортные сыры, 

но и наши, местного производства. Причем тут евро? - 
интересуемся мы. Ответа девушка не знает.

Народу в магазине несколько больше, чем обыч-
но в будни. Одни явно делают новогодние запасы, 
другие везут тележки с ежедневным набором.

- Нет, это не к Новому году, - показывая на теле-
жку продуктов «не на каждый день», говорит  «УП» 
жительница Нового города Нина Старостина. - Про-
сто у меня день рождения сегодня, вот и закупилась. 
Конечно, небольшое подорожание некоторых про-
дуктов ощущается. Сыра, например. Но я стараюсь 
об этом не думать, чтобы не портить себе праздник.

Итог «УП»: подорожал ряд наименований про-
довольственных товаров. По нашим подсчетам на  
19 ноября, новогодний стол мог обойтись  ульянов-
цам  примерно в 3500 рублей (с учетом продуктов, 
необходимых для праздничных блюд).

К 3 декабря сумма составила порядка 4000 ру-
блей. По состоянию на 19 декабря можно говорить о 
4000 - 4500 за новогодний ужин.

Но хотя на отдельные наименования цены вы-
росли, закупаться сразу упаковками стало выгоднее 
- «мелкооптовые» расценки сейчас даже ниже, чем   
10 дней назад.

цены на новогоднюю корзину 

Длинная и эффективная  
дорога дружбы

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



2 темы неделиВторник, 23 декабря 2014 г. 
№ 191 (23.636)

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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Знаменитый дом на улице 
Островского в 2015 году станет  
не единственным «литературным» 
в городе. 

Строки из художественных произведений 
появятся на трех девятиэтажках по улице 
Одесской в Заволжском районе. Они будут 
введены в эксплуатацию в 2015 году, сообщает 
портал Медиа73. Планируется, что такое обра-
щение будет сделано ко всем компаниям, кото-

рые строят жилые дома в городе и планируют 
их ввод в ближайшее время.

Это предложение было сделано губерна-
тором региона Сергеем Морозовым во время 
осмотра производственной базы ОАО «За-
вод крупнопанельного домостроения № 2» и 
строительной площадки. Он напомнил, что 
2015 год объявлен в стране Годом литературы, 
и появление цитат из произведений известных 
писателей станет вкладом в проведение феде-
рального события, повысит интерес ульянов-
цев к чтению, в том числе к трудам земляков.

Около новых домов в Заволжье, на Верх-
ней Террасе, предусмотрены парковочные 
зоны и места для стоянок транспорта людей 
с ограниченными возможностями, а также 
планируется работа пристроенной газовой ко-
тельной.

По информации министерства строитель-
ства, ЖКК и транспорта региона, за 11 месяцев 
2014 года показатель ввода жилья увеличился 
на 14 процентов по отношению к аналогичному 
периоду прошлого года. Строительство ведет-
ся в рамках исполнения Указа Президента РФ  
«О мерах по обеспечению граждан Российской 
Федерации доступным и комфортным жильем и 
повышению качества жилищно-коммунальных 
услуг». На 2015 год Министерством региональ-
ного развития  РФ утвержден объем в 920 ты-
сяч квадратных метров.

15 декабря на заседании 
консорциума аэрокосмиче-
ских вузов России было при-
нято решение о вхождении 
Ульяновского госуниверсите-
та в число вузов - участников 
консорциума «Националь-
ный объединенный аэрокос-
мический университет». 

Объединение образова-
но с целью взаимодействия 
учебных заведений в научно-
исследовательской области, 
налаживания межвузовского 
сотрудничества в инноваци-
онной деятельности, создания 
единой базы для подготовки 
высококвалифицированных 
специалистов в аэрокосмиче-
ской отрасли и привлечения 
иностранных партнеров. 

Ульяновский госунивер-
ситет стал десятым вузом, 
вошедшим в число участни-
ков консорциума. Среди них: 
Казанский государственный 
технический университет 
им. А.Н. Туполева (КАИ), 
Московский авиационный 
институт (МАИ), Самар-
ский государственный аэро-
космический университет 
имени академика С.П. Ко-
ролева (СГАУ), Сибирский 
государственный аэрокосми-
ческий университет имени 
академика М.Ф. Решетнева  
(СибГАУ).

По договору между вуза-
ми Ульяновский госунивер-
ситет сможет сотрудничать 
с ведущими российскими 

вузами в сфере авиастрое-
ния. Обмен опытом будет 
осуществляться по на-
правлениям разработки и 
реализации основных обра-
зовательных программ, орга-
низации  межбиблиотечного 
сотрудничества, внедрения 
электронного обучения и 
дистанционных технологий 
в образовательном процес-
се, организации обмена ве-
дущими преподавателями 
для увеличения академиче-
ской мобильности научно-
педагогических кадров, по-
вышения эффективности 
образовательного и научно-
го процесса, организации и 
проведения совместных на-
учных мероприятий.

ЦИК «Рейтинг» опубликовал 
итоговое исследование 2014 года, 
объектом которого стали мэры. 

Центр информационных коммуника-
ций «Рейтинг» опубликовал очередное ис-
следование, объектом которого стали мэры 
столиц регионов Российской Федерации. 
Это восьмое по счету исследование, посвя-
щенное мэрам столиц субъектов Российской 
Федерации. Под «мэрами» в нем, как общее 
правило, понимаются избранные населением 
главы городов либо, основываясь на фран-
цузском первоисточнике, главы городских 
администраций (сити-менеджеры) в случае 
отсутствия в том или ином муниципалитете 
всенародно избранного главы. Как исключе-
ние, по результатам экспертных обсуждений 
и с учетом анализа откликов с мест признан 
допустимым выборочный отход от жесткого 
следования заданному критерию. Такое изъя-
тие позволяет с большей полнотой учитывать 
местную специфику.

При составлении рейтинга исследователи 
обращались к материалам открытых источ-
ников и инсайдерской информации. Но глав-
ное внимание специалисты ЦИК «Рейтинг» 
уделили учету мнений региональных и фе-
деральных экспертов. Именно этот источник 
определил конечные результаты их работы. 
Основной массив информации по большин-
ству субъектов России был собран в 2014 году. 
В итоге глава администрации города Ульянов-
ска Сергей Панчин за конец ноября - середину 
декабря вошел во вторую группу, где занял 43 
место. Напомним, по сравнению с прошлым 
рейтингом глава потерял одну позицию. 

- До избрания он 6 лет руководил одним 
из городских районов и наизусть знает любой 
двор в городе. Знает типичные проблемы, со-
стояние жизнеобеспечивающих предприятий 
ЖКХ, дороги и т.д., - напоминает член прав-
ления Российской ассоциации политических 
консультантов (г. Самара) Олег Молчанов. 
- Думаю, что такими незаметными и должны 
быть сити-менеджеры, оставляя политику де-
путатам. 

Цик «Рейтинг»: 

Панчину указали его место

УлГУ вошёл в консорциум  
аэрокосмических вузов России

Дом, который прочёл…

В ставрополе прошел VIII Всероссийский конкурс красоты и творчества «мисс 
студенчество России-2014». самой яркой студенткой страны признана ана-
стасия баранник из саратова. В конкурсе красоты приняла участия 31 девушка 
из разных уголков России. Ульяновск представляла студентка второго курса 
факультета иностранных языков УлгПУ Юлия михалкина, получившая титул 
«мисс творчество».
одним из испытаний для участниц было дефиле в исторических платьях разных 
эпох из коллекции рязанской студии «белый балъ». каждой участнице подобрали 
соответствующий именно ей исторический образ, подогнали платья под необ-
ходимый размер и длину, научили девушек правильно преподносить старинные 
наряды и отрепетировали дефиле. 

В село Жадовка Барышского района 
пришел долгожданный газ. Строительство 
внутрипоселкового газопровода в рабочем 
поселке протяженностью 32,13 км 
выполнялось за счет средств областного 
бюджета Ульяновской области. 

Напомним, в выступлении перед 
депутатами Законодательного собрания 
губернатор Сергей Морозов обозначил вопрос 
газификации как один из приоритетных. 
«До 2019 года мы должны решить задачу 
повышения уровня газификации области до 

70% - на начало этого года она составляет чуть 
более 61%  -  и увеличить долю населённых 
пунктов, обеспеченных сетевым природным 
газом до 79,2%».

С вводом в эксплуатацию в текущем году 
первой и второй очередей газопровода (13,58 
км) обеспечено подключение к природному 
газу 240 домовладений (квартир). Пуск 
газа третьей очереди (18,561 км) в рабочем 
посёлке Жадовка позволит подключить к 
природному газу ещё 365 домовладений 
(квартир).

Вопрос газификации -  
один из приоритетных 

Швейцарский визит
Губернатор Сергей Морозов провел переговоры с пред-

ставителями самой крупной в мире станкостроительной кор-
порации «ДМГ МОРИ» по вопросу создания в Ульяновске 
крупнейшего в России центра механообработки. (Делегация 
региона приняла участие в открытии Европейского офиса 
компании в Цюрихе в рамках бизнес-визита в Швейцарию.) 
Потенциальный инвестиционный проект Сергей Морозов 
обсудил с владельцами корпорации доктором Рюдигером 
Капицей и господином Мори, которые предполагают создать 
в Ульяновской области уникальный инженерный центр по 
разработке современных станков и программных продук-
тов. Также в ходе визита были проведены рабочие встречи 
с рядом партнеров, имеющих интерес к локализации произ-
водства в России вслед за станкостроительным концерном. 
Руководители компаний высказали заинтересованность в 
посещении Ульяновской области в I квартале 2015 года с це-
лью детального рассмотрения инвестпредложений.

Внеочередное заседание 
В четверг 18 декабря состоялось внеочередное 27-е засе-

дание Законодательного собрания, в ходе которого депутаты 
утвердили изменения в бюджет текущего года. Изменения 
в бюджет-2014 внесены в связи с уточнением межбюджет-
ных трансфертов, получением бюджетного кредита из фе-
дерального бюджета и перераспределением средств внутри 
расходных статей. Также на заседании выступил представи-
тель непарламентской партии - председатель регионального 
отделения политической партии «Трудовая партия России» 
Андрей Свиридов, затронувший тему влияния социально-
экономической среды на отток трудоспособного населения 
из региона, депутаты утвердили два законопроекта и сфор-
мировали повестку дня декабрьского заседания. 

Доставка Inmarsat-5F2
Самолет Ан-124-100 ульяновской авиакомпании  

«Волга-Днепр» доставил на Байконур британский телеком-
муникационный космический аппарат Inmarsat-5F2. Контей-
нер  со  спутником  перегружен  на  платформу  и  доставлен  
в  монтажно-испытательный корпус площадки 92А-50 космо-
дрома, где будет находиться в режиме хранения до окончания 
рождественских каникул. Пуск  ракеты-носителя «Протон-М» 
с  разгонным  блоком  «Бриз-М» и британским космическим  
аппаратом намечен на 30 января 2015 года. Назначение спутни-
ка  -  обеспечение связи морских судов. Предполагается, что на 
геостационарной орбите спутник проработает не менее 15 лет.

Встреча предпринимателей
Предприниматели Самарской области, имеющие бизнес 

в Сызрани, приехали в Ульяновск на встречу с потенциаль-
ными партнерами. По приглашению Ульяновской ТПП в 
деловых переговорах участвовали фирмы, заинтересованные 
в установлении контактов с сызранскими предприятиями, 
деятельность которых связана со строительством,  производ-
ством защитного оборудования и электрооборудования для 
зданий, с торговлей лесоматериалами, нефтепродуктами, 
транспортными средствами, автокомпонентами,  выпуском и 
продажей детской одежды и обуви.  Среди предприятий сфе-
ры услуг были сызранские фирмы - производители печатной 
продукции и рекламы,  выполняющие грузоперевозки, заня-
тые в сфере информационных технологий.

Область ПРОдвинулась
В  Ульяновской  области  подвели  итоги  реализации  про-

екта  «PROдвижение-2014».  В  его рамках в течение всего 
года в регионе проводились спортивные и творческие состя-
зания для молодежи, работающей на предприятиях и в орга-
низациях. В них приняли участие более пяти тысяч ульянов-
цев. По итогам 18 состязаний первое место заняла команда  
«Волга-Днепра» (121 балл).  «Серебро» досталось «Авиастару-
СП» (71 балл), «бронза» - Ульяновскому механическому заводу 
(70,5). Замкнули пятерку лучших УАЗ (59) и УльГЭС (57,5).
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Cегодня  в присутствии 
министра строительства 
и ЖКХ РФ Михаила 
Меня в Ульяновске 
открывается 
уникальный завод - 
домостроительный 
комбинат «Эталон». 

Новое предприятие мощ-
ностью 200 000 кв. м в год ста-
нет крупным производителем 
строительных материалов для 
быстрого и экономного возведе-
ния жилья и для строительства 
объектов социальной сферы. За 
счет использования современ-
ных немецких технологий, энер-
гоэффективности и налоговых 
льгот со стороны правительства 
Ульяновской области продукция 
завода «Эталон» станет основой 

для дальнейшего комплексного 
строительства жилья эконом-
класса в рамках исполнения 
майских указов Президента РФ 
В.В. Путина. Завод будет из-
готавливать строительные ма-
териалы для стройорганизаций  
Поволжья.  

В соответствии с региональ-
ным законодательством завод 
«Эталон» имеет статус особо 
значимого инвестиционного про-
екта, что дает ему право на полу-
чение ряда льгот.

актУально Вторник, 23 декабря 2014 г. 
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ЦифРа

Василиса КрасноВа �

Информацию о состоянии финансовой сферы 
Ульяновской области в ходе аппаратного совещания 
в понедельник озвучила министр финансов региона 
Екатерина Буцкая.

По ее словам, правительством региона ведется активная и плано-
мерная работа по завершению финансового года. Основная задача - 
обеспечить бесперебойное финансирование всех первоочередных рас-
ходов областного бюджета. 

- Кассовый план декабря по доходам выполняется. Кроме того, на 
прошлой неделе получена финансовая помощь из федерального бюд-
жета в сумме 186 млн рублей. В настоящее время в Министерстве фи-
нансов Российской Федерации идет оформление соглашения, в соот-
ветствии с которым Ульяновской области будет перечислено 160 млн 
рублей на заработную плату работникам бюджетной сферы, - заметила 
Буцкая. - Уже практически выплачен аванс декабря, в конце этой неде-
ли начнется выплата второй половины заработной платы декабря. 

Муниципальным образованиям Ульяновской области также оказы-
вается финансовая помощь из регионального бюджета. Почти 410 млн 
рублей муниципалы получили на прошлой неделе и еще 72 млн рублей 
(включая 52 млн рублей на заработную плату бюджетникам) планиру-
ется перечислить на этой неделе. Таким образом, до конца 2014 года 
будут выполнены все запланированные в соответствии с бюджетом фи-
нансовые обязательства.

Яна КрапиВина �

27 декабря в 
Ульяновске пройдет 
расширенная 
торговля продуктами 
питания и 
продовольственными 
товарами.

Предновогодняя сельско-
хозяйственная ярмарка бу-
дет развернута на площадке 
перед торговым комплексом 
«Звезда» в Засвияжском рай-
оне регионального центра. 
В торговле примут участие 
сельскохозяйственные орга-
низации, фермерские хозяй-
ства, предприятия пищевой и 
перерабатывающей промыш-
ленности, потребительской 

кооперации, оптовой торгов-
ли и общественного питания 
из всех районов области. 
Свою продукцию на ярмарке 
представят как крупные пред-
приятия региона, так и пред-
ставители малого и среднего 
предпринимательства.

- Мы должны в полном 
объеме обеспечить ульянов-
цев продуктами питания в 
период повышенного покупа-
тельского спроса перед ново-
годними праздниками, - отме-
чает губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов.

Основным ассорти-
ментом на ярмарке станет 
продукция, пользующая-
ся особым спросом в пред-
праздничные дни: мясо, 
птица, колбасные изделия 
и мясные полуфабрикаты, 
рыбная продукция, фрукты, 
кулинарные и кондитер-
ские изделия, макаронные 
изделия, растительное мас-

ло, молоко и молочная про-
дукция, сыры, мед, а также 
овощи и картофель. Также 
на ярмарке по доступным це-
нам можно будет приобрести 
товары, стоимость которых 
в последнее время выросла: 
куриные яйца, сахар, мука, 
крупы (гречка, пшено, рис), 
горох. Опасаясь дальнейше-
го подорожания, ульяновцы 
буквально сметают их с по-
лок магазинов, однако, как 
утверждает глава минсель-
лесхоза региона Александр 
Чепухин, недостатка в этих 
продуктах нет. В выходные 
он лично убедился в этом, 
посетив несколько магазинов 
разных торговых сетей. О ре-
зультатах министр рассказал 
в своем микроблоге, подкре-
пив фотографиями. Судя по 
этим сообщениям, повышен-
ный спрос отмечается только 
на акционные продукты. 

Получите  в баллах 
На этой неделе  начнется досрочная выплата пенсий.

С 27 декабря в почтовых отделениях начнут досрочно выдавать 
январские пенсии, сказали в Пенсионном фонде России (ПФР). И 
они будут начислены уже по новым правилам - все пенсионные права 
россиян конвертированы в баллы. И у тех, кто вышел на пенсию, и у 
тех, за кого взносы в Пенсионный фонд только делаются. Как пояснил 
министр труда и социальной защиты России Максим Топилин, пенсио-
неры перемен не почувствуют. 

«Конвертация в баллы - это чисто техническая работа Пенсионного 
фонда. Для самих пенсионеров ничего не изменится. В январе они по-
лучат ту же сумму, что и в декабре», - сказал он. 

А вот с 1 февраля пенсии станут выше. Их традиционно проиндек-
сируют на размер фактической инфляции за 2014 год. Какой она будет 
по итогам года, посчитает Росстат примерно в двадцатых числах янва-
ря. Как ожидается, ее размер будет около 10 процентов, но точная циф-
ра станет известна только через месяц. 

По словам экспертов, второе повышение в том числе будет зависеть 
от сбалансированности бюджета Пенсионного фонда и от того, как из-
менится прожиточный минимум пенсионера. Если после февральского 
повышения пенсии не будут соответствовать прожиточному миниму-
му, их, скорее всего, еще раз повысят вне зависимости от доходов ПФР, 
и это может произойти тоже за счет бюджета. 

Зарплата бюджетникам  
придёт в срок

За продуктами к празднику - на ярмарку

Полностью согласен с коллегой и 
председатель китайской части груп-

пы, замминистра иностранных дел КНР Чэн 
Гопин. По его мнению, год совместного со-
трудничества в формате «Волга-Янцзы» обя-
зан быть признан успешным минимум по трем 
причинам. Это глобальное расширение право-
вой основы, благодаря чему стало возможным 
подписание межрегиональных соглашений. 
Появление согласованного перечня совмест-
ных проектов. И налаживание самостоятель-
ных (без помощи власти) бизнес-контактов, 
как это уже произошло в Ульяновске и в Чу-
вашии. (Речь идет о подписании соглашения 
между резидентом ПОЭЗ «ААР Рус» и Ань-
хойской внешнеэкономической строительной 
компанией о реализации комплекса инвести-
ционных проектов в сфере развития инженер-
ной, социальной и жилищной инфраструкту-
ры Ульяновской области. - Авт.) 

В общем, как отметил губернатор  
Сергей Морозов, «на наших глазах российско-
китайские отношения выходят на длинную и 
эффективную дорогу дружбы, а дорогу, как го-
ворят в нашей стране, осилит идущий». В под-
тверждение этого постулата глава региона при-
вел не только пример итогов недавнего визита 
в Китай ульяновской делегации, по результа-
там которого уже готовится ряд соглашений, 
но и выступил с новыми предложениями. 

Сергей Морозов предложил внести в пла-
ны совместной работы группы «Волга-Янцзы» 
Международный кинофестиваль «От всей 
души!» в мае, Музейный ульяновский фести-
валь в июне и Международный культурный 
форум в сентябре. А также предложил прове-
сти в области Российско-китайский фестиваль 
рабочих профессий, а в 2017 году - Российско-
китайские молодежные спортивные игры.

Алексей Сухов отметил, что «это и есть на-
полнение межрегионального сотрудничества 
конкретным содержанием», а Чэн Гопин заве-

рил, что «китайская сторона детально обсудит 
все предложения Сергея Морозова, высказан-
ные как на заседании, так и в узком кругу». 

В целом потенциал сотрудничества Ки-
тая и Ульяновской области Чэн Гопин оценил 
как «высокий». Алексей Сухов сказал чуть 
больше: «Регион - один из лидеров ПФО по 
развивающемуся сотрудничеству с китайски-
ми партнерами, это и совместные проекты по 
работе в ПОЭЗ, и сотрудничество в создании 
нового широкофюзеляжного самолета, и авто-
производство, и межвузовские связи». (Кста-
ти, местом встречи сопредседателей Улья-
новск выбран по двум причинам - как родина 
Владимира Ленина и как регион, добившийся 
больших успехов в налаживании контактов с 
зарубежными производителями.) 

По итогам ульяновской встречи проведена 
инвентаризация проделанной за год работы, 
обсуждены вопросы подписания закреплен-
ных соглашений в следующем году в Уфе в 
присутствии лидеров двух стран, готовности 
КНР финансировать совместные проекты, 
создания электронной базы проектов группы 
«Волга-Янцзы» и др. 

Справка «Ульяновской правды» 
В соответствии с решением руководства России и 
Китая летом 2012 года в Казани полномочный пред-
ставитель Президента РФ в ПФО Михаил Бабич и член 
Госсовета КНР Ян Цзечи запустили новый механизм 
двухстороннего взаимодействия - сотрудничество 
регионов Приволжского федерального округа и 
Верхнего, Среднего течения реки Янцзы. Проект 
объединяет 14 субъектов ПФО, а также пять про-
винций и город центрального подчинения в Китае. 
По словам Михаила Бабича, отличительной особен-
ностью формата «Волга-Янцзы» является то, что он 
объединяет субъекты двух стран, расположенных в 
глубине национальных территорий.

Длинная и эффективная 
дорога дружбы
стр.   1

«Эталонное» строительство

713 тысяч 
квадратных метров сдадут 
ульяновские строители до конца 
года 
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Губернатор Сергей Морозов 
высказал свою точку зрения  
на финансово-экономическую 
обстановку в регионе.

Не покупайте валюту -  
рискуете потерять

В рамках рабочей поездки в 
Инзенский район глава региона 
прокомментировал в интервью 
журналистам финансовое по-
ложение дел в регионе и расска-
зал, что ждет жителей области в 
2015 году.

- Сергей Иванович, на фоне 
падающего курса отече-
ственной валюты и роста 
инфляции многочисленные 
слухи подогрели и без того 
непростую экономическую 
обстановку в стране. «В 
банках нет денег, карточ-
ки будут заблокированы, 
выдачу наличных ограни-
чили, кредиты не выдают» 
- памятуя о дефолте 90-х, 
люди начали паниковать. 
Как вы считаете, есть по-
вод для беспокойства?

- Я очень прошу всех успо-
коиться. Сея панику и создавая 
ажиотаж, мы рубль точно не 
поднимем, ни себе, ни экономи-
ке не поможем. И пример тому 
- ажиотаж в банковских офисах 
и возле банкоматов, который 
мы наблюдали на этой неделе, 
всерьез опасаясь дестабилиза-
ции рынка банковских услуг. 
При этом недостаток налично-
сти в банкоматах города спро-
воцирован самими людьми, т.к. 
объемы снятия денег возросли 
в шесть раз.

Причин для паники нет, си-
туация на финансовом рынке 
в регионе стабильная. Сейчас 
98% банкоматов общей сети 
по всей области бесперебой-
но работают. Выдача кредитов 
не приостановлена. Дефицита 
в денежных средствах нет. В 
ежедневном режиме в регионе 
работает оперативный банков-

ский штаб. Ажиотаж спадает, и 
население постепенно начало 
приносить деньги назад в банки. 

- Но слухи на пустом месте 
не рождаются, может, не 
все так хорошо у нас в эко-
номике?

- Финансовый год мы за-
вершаем так, как планировали, 
бесперебойное финансирование 
всех первоочередных расходов 
мы выполняем. В тесном взаи-
модействии работают все финан-
совые структуры Ульяновской 
области, включая федеральные 
налоговые органы и казначей-
ство. Абсолютно все денежные 
проплаты идут в плановом по-
рядке. Заработная плата, оплата 
коммунальных услуг, меры со-
циальной поддержки населения, 
питание, медикаменты финанси-
руются в первую очередь.

До конца 2014 года мы вы-
полним наши запланирован-
ные в соответствии с бюджетом 
обязательства. И в следующем 
году все социальные гарантии 
будут выполняться. В полном 
объеме предусмотрены сред-
ства на первоочередные обяза-
тельства, включая повышение 
заработной платы работникам 
бюджетной сферы в соответ-
ствии с указами Президента 
Российской Федерации.

Тут прочитал в Интернете 
шутку: «В 90-е годы народ в па-
нике скупал крупу, мыло, соль, 
спички, сегодня - телевизоры, 
автомобили и квартиры. До чего 
президент страну довел!». Поэ-
тому я прошу включить здравый 
смысл и не поддаваться на ин-
формационные провокации.

Кстати, мне сообщают, что на 
продовольственном и товарном 
рынке ажиотаж уже спал. Нет ни-
каких причин для беспокойства 
по наличию продуктов. Склады 
забиты. Есть повышенный спрос 
на телевизоры. Остальной быто-
вой техники достаточно.

- Покупают, потому что 
боятся потерять, боятся, 
что деньги обесценятся, что 

цены сильно вырастут. Это-
го не произойдет?

- Сегодня у нашей страны не 
то руководство, которое допустит 
повторения ситуации 90-х. По-
моему, на пресс-конференции, 
говоря о своей личной ответ-
ственности за страну, наш пре-
зидент как раз и имел это в виду. 
У нас грамотный руководитель, 
да и мы на местах сидеть сложа 
руки не будем.

- Будут ли в регионе предпри-
няты дополнительные меры, 
чтобы не допустить финан-
совой нестабильности?

- Возможно, перейдем в фор-
мат антикризисных штабов. 
Хотя то, что сейчас происходит 
в экономике, кризисом пока на-
звать нельзя. По крайней мере, в 
нашей области год мы заканчи-
ваем с неплохими показателями. 
Очевидно, что в следующем году 
ситуация будет сложнее, поэтому 
уже сейчас нужно мобилизовать 
весь административный ресурс 
исполнительной власти для мо-
ниторинга кризисных явлений, 
анализа сигналов от бизнеса и 
общества и выработки пакета 
антикризисных мер.

- Как считаете, что нужно 
сделать в первую очередь?

- Не допустить спекулятивно-
го роста цен, ускорить программу 
импортозамещения, обеспечить 
бесперебойное поступление до-
ходов в консолидированный бюд-
жет, своевременное исполнение 
всех социальных обязательств, 
не допустить кризисных ситуа-
ций, банкротства предприятий, а 
также усилить меры господдерж-
ки малого и среднего бизнеса.

- Ваше мнение, как посту-
пать сейчас людям со своими 
сбережениями?

- Не покупать валюту - риску-
ете потерять. Не совершать им-
пульсивных, ненужных покупок 
впрок. Жить и работать так, как 
делали это раньше. И готовиться 
к Новому году, конечно.

Кризисные  
дети

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Настало такое время, когда ми-
ровой кризис, автокредиты и ипо-
тека мешают людям заводить детей. 
«Сначала нужно встать на ноги», «я 
не хочу, чтобы мой ребенок в чем-то 
нуждался», «дети - это дорогое удо-
вольствие» - эти фразы стали пока-
зателем здравомыслия и серьезности 
молодых людей, которые вступают в 
детородный возраст. Все эти постула-
ты мне не нравятся. Более того, бес-
покоит мысль совершенно противо-
положная: «Что хорошего вырастет 
из моего ребенка, если у него будет 
слишком хорошее детство?»

Мои родители решились на де-
тей в то время, когда разваливалась 
страна. Когда продали дом ради дру-
гого, получше, а через несколько дней 
на эти деньги можно было лишь как 
следует поужинать. Родители были 
очень молоды, в них было много сил 
и любви. Теперь я каждый день мыс-
ленно говорю им спасибо за их «беза-
лаберность».

Мы переезжали раз десять. Одно 
из первых моих воспоминаний - это 
поезд. Папа будит меня среди ночи, 
засовывает под мышку и выносит на 
темный вонючий перрон. Нужная 
электричка - только утром, и мы ждем 
ее на вокзале (на комнату отдыха де-
нег нет). Мама рассказывает сказки, 
и под них мы засыпаем калачиком на 
жестком кресле, с курткой под голо-
вой. С тех пор я умею высыпаться где 
угодно.

В одной из наших квартир были 
тараканы. Неистребимые. Мы встре-
чали их на крышке унитаза, они шур-
шали ночью где-то на потолке, иногда 
катались на сестричкином мячике. 
Теперь я вряд ли упаду в обморок от 
вида какой-либо букашки.

Другая квартира была без воды и 
канализации. Воду для хозяйствен-
ных нужд сначала надо было занести 
на второй этаж, а потом столько же - 
вынести. Субботняя стирка требова-
ла напряжения всех моральных и фи-
зических сил. Поддерживать чистоту 
тела мы научились лишь с помощью 
чайника, ковша и двух тазиков. Вы 
же понимаете, что теперь я молюсь 
на стиральную машину, а сезонное 
отключение горячей воды вообще не 
воспринимаю как трагедию?

Мы жили и в большом городе, и в 
поселке. Кажется, было начало двух-
тысячных, когда в этом самом посел-
ке две недели не было света. Нигде. 
Люди закидывали тухлым мясом дом 
главы района, а наши нервы были 
более-менее в порядке, потому что у 
нас не было мяса. У нас были волшеб-
ные вечера со свечами, песнями под 
гитару и с вареной картошкой. Тогда 
мы особенно много разговаривали 
друг с другом.

Зимой в поселке бывали пере-
бои и с теплом. Но жизнь-то текла 
своим чередом: мы учились играть 
на пианино в перчатках, спали в сви-
терах и в обнимку. А еще мама учила 
нас самоконтролю: «Представь, что 
ты - солнце, большое горячее солнце. 
Представь как следует, и станет те-
плее». Теперь я уверена, что комфорт 
- это необязательно шикарный дом 
с дизайнерским ремонтом, садом и 
бассейном. Комфортный дом - значит 
просто теплый и светлый.

В детстве я узнала цену деньгам, 
научилась изобретать ужин из ниче-
го, радоваться любым подаркам. Бы-
товые неудобства теперь не влияют 
на мое настроение.

У нас с мужем похожее детство. 
Мы считаем, что встали на ноги, по-
тому что теперь когда угодно можем 
пойти и купить импортную шоколад-
ку. Встали на ноги, но продолжаем 
радоваться, как дети, простым вещам. 
Недавно мы впервые купались в море 
и заимели велики, о которых мечтали 
двадцать лет. Нас не пугают разгово-
ры о кризисе, ведь мы росли в нем и 
были счастливы. Кризис приспосо-
бил нас к жизни лучше любых школ 
раннего развития.

Я не хочу, чтобы наша дочь вы-
росла тепличным цветочком. Но как 
только подобные опасения начинают 
меня посещать, я вспоминаю, что она 
живет в стране, которая умеет воспи-
тывать, раздавая щедрые порции по-
трясений каждому поколению.

оСобое мнение

  � анЕкдот  
от  губЕрнатора 

«В 90-е годы 
народ в панике 
скупал крупу, 
мыло, соль, 
спички, сегодня 
- телевизоры, 
автомобили и 
квартиры. До 
чего президент 
страну довел!»

кирилл ШЕвчЕнко �

Очередным примером взаи-
модействия власти и общества 
стала встреча вице-губернатора 
Михаила Сычева, членов 
избирательной комиссии 
Ульяновской области и пред-
ставителей региональных отде-
лений политических партий.

Главной темой двухчасово-
го разговора стал единый день 
голосования 13 сентября 2015 
года на территории региона.

Открывая своеобразный 
«круглый стол», Михаил Сы-
чев отметил, что структура 
гражданского общества в обла-
сти выстроена от Обществен-
ной палаты до отраслевых 
палат, и 47 непарламентских 
партий, зарегистрированных 
в регионе, являются неотъем-
лемой частью этой структуры. 
Именно поэтому их предста-
вителям дано право выступать 
по всем острым вопросам на 
заседаниях правительства и 
Законодательного собрания. 
(Чем, кстати, порядка двух де-
сятков партий уже воспользо-
валось.) Это свидетельствует о 
полноценном интегрировании 
непарламентских партий в си-
стему управления регионом.

Переходя к обсуждению 
выборов-2015 нового соста-
ва Ульяновской городской 
думы, вице-губернатор сказал: 
«Впервые выборы городского 
парламента будут проводить-

В узком межпартийном формате

Задача власти и партий: максимальная прозрачность выборов 

ся по избирательной смешан-
ной системе. Такой подход в 
наибольшей степени позволяет 
учесть все многообразие поли-
тических интересов, предоста-
вить избирателям Ульяновска 
максимальные возможности 
для политического выбора и в 
результате рассчитывать, что 
в думе будут представлены 
интересы максимально боль-

шего числа горожан. К тому 
же использование смешанной 
избирательной системы, как 
свидетельствуют выборы в 
других субъектах, способству-
ет и укреплению в регионе пар-
тийной системы».

Расшифровывая тезисы од-

ним словом, поясним, что речь 
идет о явке. Как показывают 
данные Центризбиркома РФ, 
во время выборов городской 
думы по одномандатной систе-
ме на избирательные участки 
пришло 33 процента ульянов-
цев. В то время как в городах со 
смешанной системой выборов 
этот показатель минимум на 15 
процентов выше. 

Совместная задача власти 
и политических партий - сде-
лать выборы максимально про-
зрачными, убежден Михаил  
Сычев. 

Напомним, что решением 
городской думы действую-
щего, IV созыва внесены и 

утверждены изменения в Устав 
Ульяновска, согласно которым 
из 40 новых депутатов 30 бу-
дут избраны по одномандат-
ным избирательным округам, 
а 10 - по партийным спискам.

Среди других особенно-
стей избирательной кампа-
нии по выборам депутатов 
Ульяновской гордумы V созы-
ва председатель областной из-
бирательной комиссии Юрий 
Андриенко выделил досроч-
ное голосование, которое бу-
дет проводиться в участковых 
избирательных комиссиях с  
3 по 13 сентября 2015 года, на-
помнил, что открепительные 
удостоверения использовать-
ся не будут, военнослужащие 
проголосуют на общих изби-
рательных участках, а студен-
ты -  по месту своего житель-
ства, а не по месту временной 
регистрации.

Также представителям 
партий рассказали об ито-
гах единого дня голосования  
14 сентября 2014 года, о по-
рядке проверки финансовых 
партийных отчетов, о вопро-
сах законодательного регу-
лирования выборов-2015 и о 
правилах проведения публич-
ных мероприятий.

В заключение Михаил 
Сычев заверил, что подобные 
встречи «в узком межпартий-
ном формате» будут прово-
диться регулярно. 
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«Вкусные» проекты Востока
В 2015 году область ждет китайский прорыв и развитие ГЧП

гЕоргий кузнЕцов �

Несмотря на нестабильную 
экономическую ситуацию, по-
казатели Ульяновской области в 
инвестиционной сфере пока не 
отстают от запланированных (+5 
процентов к прошлому году) и 
должны достичь по итогам года 
рубежа в 80 миллиардов рублей. 

Итоги инвестиционной дея-
тельности региона будут под-
робно подведены губернатором 
Сергеем Морозовым в традици-
онном инвестиционном посла-
нии депутатам Законодательного 
собрания (ориентировочно это 
произойдет в ходе декабрьского 
заседания ЗСО 25 декабря). Пока 
же промежуточными результата-
ми работы с «Ульяновской прав-
дой» поделился первый вице-
премьер Александр Смекалин.

На середину декабря прави-
тельством региона заключено 
13 крупных инвестиционных 
соглашений по строительству 
предприятий и два соглаше-
ния - по строительству частных 
индустриальных парков. По-
следние особо ценны тем, что 
вся инфраструктура в них будет 
построена без государственных 
вложений; тем, что в первую 
очередь они предназначены для 
малого и среднего бизнеса; и в 
первую же очередь - для отече-
ственных предпринимателей. То 
есть способствуют, по сути, вну-
тренним инвестициям, о необ-
ходимости увеличения которых 
неоднократно говорилось как на 
федеральном, так и на областном 
уровнях.

За этот же срок введено в экс-
плуатацию 15 предприятий, при-
несших региону около полутора 
тысяч новых высокооплачивае-
мых рабочих мест.

Несмотря на постоянно уве-
личивающиеся экономические 
санкции, ни один проект на тер-
ритории области не был приоста-
новлен или заморожен - согласно 

ранее намеченным срокам идет и 
строительство объектов, и под-
готовка проектно-сметной доку-
ментации. Более того, существу-
ет большая вероятность, что еще 
до конца года будет подписан 
ряд новых соглашений (несколь-
ко инвесторов уже приступили к 
разработке ПСД, не дожидаясь 
официального оформления до-
говоренностей). 

Только в ходе недавнего де-
лового визита в КНР проведены 
переговоры с 30 компаниями, и 
минимум  три «очень «вкусных», 
по характеристике Александра 
Смекалина, проекта юридически 
«приземлятся» в области уже в 
начале 2015 года. 

«Вообще, интерес китайского 
бизнеса к Ульяновской области 
очень большой, - говорит пер-
вый вице-премьер, - в том числе 
и к созданию совместных пред-
приятий. Есть предложения и по 
технологическим проектам, и по 
финансовым, и по направленным 
на импортозамещение, и на вы-
ход на внешние рынки. Доводят-
ся сегодня до логического завер-
шения давно прорабатываемые 
проекты. Такие, как расширение 
производства на BAW Motors, 
участие китайских партнеров в 
индустриальном парке на тер-
ритории УАЗа, «Красный марш-
рут». Последний, кстати, идет 
более быстрыми темпами, чем 
мы рассчитывали, и уже в марте 
в Ульяновск приедут ведущие 
туроператоры КНР, а на майские 
праздники мы ждем «пилотный» 
борт  с туристами».

И это учитывая, что китай-
ский бизнес - далеко не самый 
простой переговорщик. Любые 
проекты «упаковываются» очень 
долго, все-таки Европа куда бли-
же нам по менталитету. Сейчас, 
по всем понятным причинам, 
число активных контактов с 
европейскими потенциальны-
ми партнерами сократилось. С 
другой стороны, отмечает Алек-
сандр Смекалин, Китай также 

не прочь воспользоваться этими 
проблемами, и переговоры с вос-
точными инвесторами «стали 
более предметными и результа-
тивными». Сказывается, несо-
мненно, и уже имеющийся опыт 
совместной работы - по ядерной 
энергетике, по цементному обо-
рудованию, по переработке сои, 
почва для которой «прощупыва-
лась» не один год. 

Кроме прорыва в китайском 
направлении, следующий год 
должен ознаменоваться актив-

ным развитием государственно-
частного партнерства. Так и не 
дождавшись федерального зако-
на, область приняла свой, регио-
нальный, определяющий «пра-
вила концессионной игры», что 
позволит уже в январе - феврале 
объявить о старте ряда проектов 
ГЧП в культуре, образовании 
и здравоохранении. «В рамках 
ГЧП, - уверен Александр Сме-
калин, - резко снижаются риски 
инвесторов, поскольку им легче 
просчитывать рынок и круг це-
левых групп».

Также из стартующих 
проектов-2015 отметим грузовой 
хаб инертных материалов и зер-
на на базе Ульяновского речного 
порта. Переговоры о его созда-
нии начались около девяти меся-
цев назад, а инвестиции только 

на первом этапе составят $100 
миллионов. 

В течение года будут открыты 
предприятия Nemak, Bridgestone, 
FM Logistic, Jokey Plastik, 
Hempel, PM Packaging, ряд за-
водов по производству строй-
материалов, начнет работу пер-
вый резидент портовой особой 
экономической зоны ААР Рус.  
Напомним, что сегодня в об-
ласти реализуется более 100 
крупных инвестпроектов, а все-
го их, с учетом реализуемых на  

муниципальном уровне, более 400. 
Говоря о малом и среднем 

бизнесе, Александр Смекалин 
отмечает, что из федерального и 
регионального бюджетов на фи-
нансовую помощь предпринима-
телям будет выделена беспреце-
дентная сумма в размере более 
500 миллионов рублей, что даст 
возможность МСБ не просто со-
хранить свои позиции, но и реа-
лизовать новые проекты. Более 
того, благодаря политике регио-
на, эти проекты будут максималь-
но освобождены от администра-
тивного, надзорного, а возможно, 
и налогового давления.

«Все это, - резюмирует Алек-
сандр Смекалин, - позволяет 
говорить, что бизнес-климат в 
Ульяновской области, несмотря 
ни на что, остается стабильным».

Экономический 
эффект от месячника 
налоговой помощи 
в ноябре составил 
почти 16 миллионов 
рублей.

наталия чумачЕнко �

Такие цифры озвучила ми-
нистр финансов региона Ека-
терина Буцкая, подводя итоги 
акции в Тереньгульском районе. 
Напомним, серия таких меро-
приятий стартовала на террито-
рии Ульяновской области в ян-
варе по инициативе губернатора 
Сергея Морозова. В течение года 
недели налоговой помощи прош-
ли в Майнском, Ульяновском и 
Новомалыклинском районах. В 
формате месячника акция впер-
вые была проведена в Николаев-
ском районе.

- В ноябре месячник старто-
вал в Тереньге. Эффективность 
от проведения акции в очередной 
раз подтверждается показате-
лями. Общий охват населения в 
районе составил более тысячи че-
ловек. Считаем, что такой интерес 
жителей был, в первую очередь, 
вызван присутствием всех специ-
алистов, которые могли оказать 

Деньги любят дисциплину

“ 
Всех больше  

бизнесу мешает  
неопределенность. 

Как только  
появляются любые  

правила игры,  
он оживает

“
Александр Смекалин: 

Допинг- 
рубль 
Страховка 
по вкладам 
выросла  до 1,4 миллиона, 
а банки получили триллион.
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Максимальная страховка по 
банковским вкладам граждан 
скоро увеличится в два раза. Те-
перь вкладчики закрывшихся 
кредитных организаций смогут 
рассчитывать на возврат не 700 
тысяч рублей, а 1,4 миллиона. 
Самой позитивной новостью не-
дели для вкладчиков, конечно, 
стало грядущее повышение стра-
ховки по банковским депозитам. 

Капитализация нашей бан-
ковской системы будет увели-
чена. Госдума также в пятницу 
приняла закон, по которому АСВ 
может получить право размещать 
деньги в привилегированные ак-
ции банков и их обязательства 
по кредитам и облигационным 
займам. Общий объем такой до-
капитализации - триллион ру-
блей, пишет «Российская газета». 
По словам министра финансов 
Антона Силуанова, это даст воз-
можность увеличить капитал на-
шей банковской системы на 13 
процентов. По мнению Силуано-
ва, рубль в начале 2015 года укре-
пится. Насколько именно - пред-
сказать, конечно, невозможно.  
По крайней мере, Минфин не 
опасается продажи собственных 
валютных остатков.

информационно-методическую 
помощь, а также возможностью 
на месте разрешить вопросы, свя-
занные в основном с земельно-
имущественным комплексом и 
налогообложением, - прокоммен-
тировала Екатерина Буцкая. 

Особенно полезной акция 
оказалась для местных предпри-
нимателей.

- Нас собирали и проводили 
консультации по всем изменениям 
в налоговом законодательстве в 
2015 - 2017 годах, что очень ценно, 
поскольку местным предприни-
мателям за любым советом нужно 
ехать в Ишеевку. У нас в районе 
нет отделения налоговой службы, 
что очень неудобно, потому как не 
всегда есть время для такой поезд-

ки, вот и варимся в собственном 
соку, - рассказал местный пред-
приниматель Алексей Титов. 

Одновременно с акцией в Те-
реньгульском районе отдельные 
мероприятия по налоговой помо-
щи прошли и во многих других 
муниципальных образованиях 
региона. Так, например, специали-
сты налоговых служб провели в 
районах 35 уроков налоговой гра-
мотности со старшеклассниками, 
специалистами администраций 
муниципальных образований и 
жителями поселений. Также в 
ноябре в поселениях и городах об-
ласти состоялось более 70 заседа-
ний комиссий и рабочих групп по 
укреплению дисциплины оплаты 
труда и по снижению задолжен-

ности, на которых было заслуша-
но свыше 400 налоговых агентов. 
В результате экономический эф-
фект составил 15,9 млн рублей. 
Наибольшее снижение недоимки 
по разным видам налогов отме-
чено в Цильнинском (на 66,1%), 
Вешкаймском (на 58,9%) и Нико-
лаевском (на 57,1%) районах. 

Несмотря на положительный 
эффект от месячника налоговой 
помощи, вопросы по бюджетным 
поступлениям в районах остаются. 
В том же Тереньгульском районе, 
например, зафиксирован серьез-
ный рост недоимки по земельно-
му налогу - в 4,9 раза. Кроме этого 
специалистами выявлены 94 не-
востребованные земельные доли 
общей площадью в тысячу гекта-
ров, размер доходов от продажи 
которых может составить 2,9 млн 
рублей. Количество неоформ-
ленных объектов недвижимости 
- 804, неоформленных земельных 
участков - 1020. В случае доку-
ментирования этой территории 
резервом послужат ежегодные до-
полнительные доходы в сумме от 
400 до 500 тыс. рублей. 

- Вот и получается, что му-
ниципального бюджета не хва-
тает, а деньги в прямом смыс-
ле слова лежат под ногами! 
- заметил директор департамента 
госимущества и земельных от-
ношений Ульяновской области  
Сергей Мишин.

Более 70 процентов компаний, 
получающих в Ульяновской 
области инвестиционные льготы, 
являются российскими.  
Из них 40 процентов 
представляют собственно регион
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«Утёс» перешёл на медоборудование

Дополнительные 
поезда в столицу 

В период новогодних праздни-
ков и рождественских каникул с 26 
декабря 2014 года по 12 января 2015 
года РЖД увеличили количество  
междугородних рейсов на популяр-
ных  направлениях.  Дополнитель-
но  всего назначено 22 поезда на 111 
рейсов.  Коснулось  это в основном  
рейсов, курсирующих  в Москву, в 
частности таких поездов как «Мо-
сква - Димитровград», «Ульяновск 
- Москва»,  «Уфа - Москва». Как 
показывает практика, многие улья-
новцы на новогодних каникулах 
посещают столицу.

Ульяновцев 
приглашают 
принять участие 
в Кубке по 
управлению 
бизнесом Global 
Management 
Challenge.

Ева ШтЕрлЕ �

Global Management Challenge пред-
ставляет собой крупнейшее в мире пер-
венство по стратегическому менедж- 
менту. В основе чемпионата лежит ком-
пьютерный бизнес-симулятор, дающий 
возможность получить опыт управ-
ления компанией. Соревнование про-
ходит в несколько этапов. В первом из 
них - региональном - могут принять 
участие все желающие попробовать 
свои силы. Для этого необходимо заре-
гистрировать свою команду из 4-5 чело-
век на официальном сайте чемпионата 
(http://globalmanager.ru/ulyanovsk).  
Регистрация открыта до 26 января. По 
итогам онлайн-соревнования будут ото-
браны 16 команд-победителей, которые 
в начале марта 2015 года  встретятся в 
финале регионального этапа. Победители 
заключительной игры Кубка Ульяновской 
области получат право представлять 
регион на двухдневном национальном 
этапе в Москве, лидеры которого в свою 
очередь примут участие в финале Global 
Management Challenge, который пройдет 
в апреле 2015 в Праге.

- Правительством Ульяновской об-
ласти было принято решение впервые 
принять Кубок на территории региона. 
Это позволит предпринимателям, сту-
дентам, всем желающим получить опыт 
управления компанией, повысить прак-

Лучшие региональные 
практики в социальной сфере 
обсудили в Москве на Всерос-
сийском семинаре-совещании, 
которое провела заместитель 
председателя Правительства 
РФ Ольга Голодец. По ее сло-
вам, рождаемость в России в 
ближайшие годы должна до-
стичь минимум двух миллио-
нов человек в год, поскольку 
именно такое число родив-
шихся позволит в будущем 
снять социальные риски для 
страны.

Зампред отметила регио-
ны с самым высоким уровнем 
рождаемости, в числе которых 
названа и Ульяновская область. 
По последним данным, с начала 
года родилось 14384 ульяновца 
- на 242 больше аналогичного 
периода прошлого года. 

- Показатель младенческой 
смертности по итогам десяти 
месяцев у нас также снизился 
на 2,4%. Этому способствует 
реализация специально разра-
ботанного комплекса мер, - от-
метил зампред регионального 
правительства - министр здра-
воохранения и социального 

развития Павел Дегтярь. - По-
прежнему большое внимание 
уделяется сельским районам. 

Также, по данным про-
фильного ведомства, в этом 
году в регионе сделано на 668 
абортов меньше. Для этого в 
17 женских консультациях ор-
ганизованы кабинеты медико-
психологической помощи. 
Также на территории региона 
работает семь центров кризис-
ной беременности, где паци-
ентки могут рассчитывать на 
медицинскую, психологиче-
скую и правовую помощь.

Обращаясь к участникам 
совещания, Ольга Голодец по-
требовала обратить особое вни-
мание на молодые семьи, где 
детям от 1,5 до 3 лет. По ее мне-
нию, эта категория будет испы-
тывать наибольшие трудности в 

условиях инфляции. Она также 
обратила внимание на необхо-
димость подумать о занятости 
молодых матерей, в том числе 
на обеспечение возможности 
для их учебы и поступления на 
работу, и подчеркнула важность 
сохранения тренда на умень-
шение среднего возраста матерей 
в целом по России в сложившихся 
условиях.

Бизнес как игра

Ульяновская область названа в числе регионов  
с наиболее высоким уровнем рождаемости

В одном из районов Челябин-
ска открылся терапевтический ста-
ционар. На ремонт и покупку обо-
рудования из городского бюджета 
было выделено почти 6 миллионов 
рублей. В частности, в медучрежде-
нии появились кровати для поддер-
жания пациентов в разных поло-
жениях, есть современные кресла с 
электроприводами для внутренних 
инъекций, произведенные на улья-
новском заводе «Утес».

«Не только медсестра может 
при необходимости выбрать нужное 

положение для оказания помощи. 
Пультом может воспользоваться сам 
пациент, чтобы поменять угол на-
клона спинки кресла. Ведь некото-
рые процедуры длятся не один час, 
- сообщил главврач больницы № 16 
Владимир Мельников. - Кроме того, 
персоналу теперь не нужно бегать из 
палаты в палату и следить за каждым: 
все происходит в одной процедурной 
комнате, здесь и пункт медсестры, и 
монитор, где можно смотреть филь-
мы, чтобы больным было не скучно 
во время инъекций».

Работа  
поближе к дому

На  станции Красный Гуляй 
Волго-Камского региона КбшЖД 
комиссия приняла в эксплуатацию 
новый 2-квартирный жилой дом. 
Новое жилье будет предоставлено 
молодым сотрудникам железной до-
роги, которым в связи с характером 
их трудовой деятельности необхо-
димо проживать вблизи места рабо-
ты. Во втором квартале 2015 года в 
Волго-Камском регионе КбшЖД за-
планирована сдача 16-квартирного 
жилого дома в Круглом Поле.

Происшествия 

Вместо 
выигрыша 
оказался  
в проигрыше

На днях в отделение полиции 
Засвияжского района обратился 
житель Ульяновска, который зая-
вил, что стал жертвой мошенников.

Пострадавший рассказал, что 
в понедельник утром, 15 декабря, 
к нему на мобильный телефон 
пришло сообщение о том, что он 
выиграл иномарку. В нем также 
указывались номера телефонов 
организаторов и ссылка на сайт.

Организаторы-мошенники по 
телефону под различными пред-
логами вынудили потерпевшего 
перечислить им около 25 тысяч 
рублей, после чего исчезли.

Сотрудники правоохранитель-
ных органов установили, что все 
номера злоумышленников зареги-
стрированы в Самарской области.

тические навыки принятия управлен-
ческих решений, - объясняет министр 
экономического развития Ульяновской 
области Олег Асмус.

По данным организаторов GMC, в про-
шлом году в национальном чемпионате 
приняли участие 20 тыс. человек из десяти 
регионов. В этом году конкуренция будет 
еще выше. Чтобы дать возможность улья-
новцам подготовиться к деловому сраже-
нию, 5 декабря в рамках Международного 
бизнес-форума в регионе прошел подгото-
вительный этап чемпионата. Участие в тре-
нировочном матче по стратегии управления 
бизнесом приняли 10 команд. Совместно с 
экспертами они прошли несколько демон-
страционных периодов, равных шести ме-
сяцам управления компанией. В промежу-
точных этапах лучшими оказались команда 
профессионалов, представляющих админи-
страцию муниципалитета, и  команда сту-
дентов из Ульяновского высшего авиацион-
ного училища гражданской авиации.

- Я уже посещала разные мероприятия 
такого рода. Например, этим летом в рамках 
МАТФа тоже организовывался подобный 
бизнес-симулятор. Мне очень нравится, что 

в ходе таких игр можно действительно ощу-
тить то, что происходит в настоящем биз-
несе. Я учусь на специальности «Менедж-
мент на воздушном транспорте» и за все 
время учебы получила много информации 
о том, как изменить один из факторов про-
изводства, чтобы получить положительный 
эффект. Это мы попытались применить и 
в игре, - рассказывает студентка УВАУ  ГА  
Дина Гайнеева. - Очень хочу участвовать 
снова. Особенно потому, что в тренировоч-
ном матче мы сыграли только два этапа, а 
весь азарт особенно раскрывается в конце, 
когда полностью вливаешься в игру. 

Сам процесс игры студенты-авиаторы 
сравнили с пилотированием.

- Прежде чем сесть за самолет, ты сна-
чала тренируешься на тренажере и только 
потом включаешься в реальные условия. 
Точно так же и здесь: в игре воссоздаются 
бизнес-ситуации и ты в них «кружишься», 
получаешь опыт, - отмечает «коллега» Дины 
по вузу Айдар Шафеев. - Мне нравится биз-
нес, менеджмент, и я хочу в дальнейшем свя-
зать с этим свою жизнь, поэтому считаю этот 
проект хорошим стартом для собственного 
развития в области менеджмента.

______________

Коэффициент  
рождаемости  

увеличился на 3,4%  
с начала года  
Под дисПансерное  
наблюдение женсКих  
Консультаций  
ПостуПило  

13518  беременных

Спрос на электронику 
вырос в 2,5 раза,  
на одежду - в 3,5 раза

Россияне на минувшей неделе 
потратили на электронику и одеж-
ду в несколько раз больше, чем 
годом ранее. ВТБ24 проанализи-
ровал транзакции в торговых сетях, 
которые обслуживает в качестве 
банка-эквайера.

Сравнивался объем оборота в 
магазинах на неделе с 15 по 21 де-
кабря 2014 года и объем оборота 
в этих же торговых точках с 16 по 
22 декабря 2013 года, сообщается в 
пресс-релизе банка.

Рост оборота в магазинах электро-
ники на прошлой неделе составлял от 
215% до 309% в разные дни, в среднем 
оборот увеличился в 2,5 раза.

Рост оборота в магазинах одеж-
ды составлял от 256% до 436% в за-
висимости от дня, в среднем увели-
чившись в 3,5 раза.

исследование 
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Известный 
российский бард 
мечтает стать 
мельником с 
большими усами.

Николай владимиров �

Гастрольно-концертный поток 2014 года 
в Ульяновской облфилармонии в минувшую 
субботу закрыл известный российский бард 
Тимур Шаов, считающийся одним из наибо-
лее ярких представителей авторской песни 
«новой волны». Впрочем, в зале филармонии 
на концерте Тимура Султановича собрались 
самые разные зрители. Как по возрасту, так и 
по музыкальным предпочтениям. Побывала 
в зале филармонии и «УП». А после высту-
пления пообщалась с Шаовым.

В его песнях сочетаются гармоничная 
музыка и ритмичные стихи, написанные 
на самые  актуальные темы, с изрядной до-
лей иронии и сатиры. В Ульяновске он пред-
ставил новый альбом, который вышел совсем 
недавно. Ульяновская публика услышала 
песни про отцов и детей, засилье Интернета, 
вездесущность ТВ, неизбежность конца све-
та, разницу между блондинками и брюнетка-
ми и другие. 

- Уходящий год был ознаменован для 
вас полувековым юбилеем. «Земную 
жизнь пройдя до половины», вы види-
те больше достижений в творческом 
плане или общечеловеческом?

- Мне сложно ответить на этот вопрос, 
поскольку для меня не существует противо-
речия между творческой единицей и «бел-
ковым соединением». И в творческом, и в 
человеческом я себя ощущаю ровно так же, 
как 20 лет назад. Можно было бы сейчас на-
чать «лечить» вас про «груз мудрости». Но 
я его еще не осознал, видимо. Он неизменно 
потянет на дно. 

- Еще в 2014-м вы получили медаль, 
редко кому вручаемую в нашей стра-
не - медаль «Бард России». Она что-
то изменила в вашей жизни?

- И опять - нет. Я ко всем этим званиям 
и наградам отношусь флегматично. Долгое 
время даже не помнил, что я заслуженный 
артист Карачаево-Черкесии. Когда напом-
нили, было приятно. Но не до экстаза же. Все 
это мало что меняет в моем мировоззрении и 
жизнеощущении.

Слишком много агрессии
- Вот уже 15 лет, как вы сначала 
перебрались на ПМЖ в Подмосковье, 
а затем - в Москву. За это время ни 
разу не пожалели в мегаполисе о ти-
хой малой черкесской родине?

свободное время Вторник, 23 декабря 2014 г. 
№ 191 (23.636)

В кадре - Шодэ
В рамках подведения итогов Года признательности 
Августу Шодэ в областном художественном музее 
назвали имя победителя фотомарафона «Шодэ-
позитив» - им стал Вадим  Ластун  (работа № 49).

тимур шаов: 

Провинция становится  
«сырьевым придатком»

Рояль  
для Мацуева

НЕлли ХачатряН  �

Ульяновск приобретет уни-
кальный рояль фирмы Steinway 
марки D-274. 

Поставка рояля Steinway из 
Гамбурга в Ульяновск планирует-
ся в марте 2015 года. Тот, кто раз-
бирается в музыке, знает, какое 
сокровище будет в скором време-
ни стоять на сцене Большого зала 
Ленинского мемориала. Кон-
цертный рояль предназначен для 
концертных залов с количеством 
слушателей свыше 600 человек. 

Средства на покупку но-
вого инструмента получены 
Ульяновской областной фи-
лармонией в рамках крупных 
межбюджетных трансфертов, 
выделенных нашему региону фе-
деральным центром на укрепле-
ние материально-технической 
базы объектов культуры. Напом-
ним, губернатор Сергей Морозов 
лично пообещал известному пиа-
нисту Денису Мацуеву во время 
его выступления в концертном 
зале на Международном музы-
кальном фестивале «Мир. Эпоха. 
Имена…», что регион приобретет 
инструмент. Народный артист 
России, лауреат Государствен-
ной премии РФ Денис Мацуев 
отметил, что Ульяновск с его 
славными музыкальными тра-
дициями достоин концертного 
инструмента.

«Использование в исполни-
тельской деятельности музы-
кальных инструментов высокого 
класса фирм-производителей с 
мировым именем имеет не только 
имиджевое значение для региона. 
В данном случае еще формирует-
ся и правильное представление о 
звуке, эстетическое восприятие 
музыки как у слушателей, так и у 
исполнителей. Это приобретение 
будет хорошим подарком всем це-
нителям музыкального искусства 
в Год культуры», - прокомменти-
ровал событие художественный 
руководитель, главный дирижер 
Ульяновского государственного 
академического симфоническо-
го оркестра «Губернаторский», 
заслуженный деятель искусств 
Олег Зверев.

Напомним, в уходящем 
году в Ульяновске отмечали 
150-летие со дня рождения 
архитектора-француза, ро-
дившегося в Одессе и про-
жившего в Симбирске два 
десятилетия. В исторических 
зданиях, построенных по 
проектам архитектора, про-
ходили мероприятия, тор-
жества, посвященные жизни 
и творчеству архитектора 
- выставки, концерты, экс-
курсии, детские программы. 
В этом же году архитектору 
посмертно было присвоено 
звание почетного граждани-
на Ульяновска. Инициати-
ву Ульяновского отделения 
Союза архитекторов России 
поддержала городская дума.

Одним из главных и са-
мым длительным событием 
стал фотомарафон «Шодэ-
позитив». Конкурс фотоизо-
бражений зданий, спроекти-
рованных Шодэ, проходил с 
осени 2013-го по осень 2014 
года и был разделен на че-

тыре сезона-этапа. Всего на 
конкурс было представлено 
900 работ. Их авторы - бо-
лее 80 профессиональных 
фотографов и любителей. 
Причем не только из Улья-
новска, но и Самары, Сыз-
рани, Нижнего Новгорода, 
Санкт-Петербурга. Оцени-
вали работы члены жюри, 
а также посетители сайта  
Яндекс.фотки.

Первую премию летне-
го этапа жюри присудило 
работе № 897 фотокорре-
спондента «Ульяновской 
правды» Сергея Ершова. 
Отрадно, что другая рабо-
та  (здание театра кукол в 
обрамлении оледеневших 
деревьев) еще одного наше-
го коллеги - фотокора «На-
родной газеты» Владимира 
Ламзина - по итогам зри-
тельского голосования тоже 
взяла приз - планшетный 
компьютер. 

- Нет, вот совсем ни разу. Очень люблю 
Москву. Ежегодно приезжаю в свой родной 
Черкесск и с болью в сердце вижу, как убива-
ется вся российская провинция, становится 
«сырьевым придатком», хотя заслуживает 
более завидной доли.

- О вас мало пишут в прессе, вы не 
«засвечены» на ТВ. Публично ни с кем 
не ссоритесь, не выясняете отноше-
ний. Не участвуете в дебатах, не за-
мешаны в скандалах. Почему?

- Критерий оценки происходящего один: 
в мире слишком много агрессии. Мне не 
нравится количество ненависти, которая 
выплескивается на мир каждый день. «Бы-
вали хуже времена, но не было подлей». 
Увы, эти слова актуальны и сегодня. Сейчас 
небывалая жестокость к детям, к старикам, 
к животным, к природе. Впечатление, что 
идет тотальное уничтожение жизни. Поэто-
му я не хочу своим поверхностным высоко-
мерным ответом увеличить количество не-
нависти. Я незначительная фигура, не хочу, 
чтобы государство мной занималось. Я даже 
не вхожу в «друзья хунты». Шутка. 

- Тем не менее, как бывший врач, не 
можете не страдать душой за со-
стояние современной отечественной 
медицины и не думать, что нам с 
этим делать.

- У меня сын сейчас в интернатуре, он - бу-
дущий хирург. Поэтому меня все происходя-
щее очень тревожит. А выход, как улучшить 
медицину, пытаются найти во всем мире. Это 
не «аутентичная» российская беда. И амери-
канцы считают, что их медицина должна быть 

совершеннее. И в Англии тоже, где у меня 
друзья лечились. Что делать России? Изме-
нить отношение к врачам. Они не смогут сде-
лать боль пациента своей болью. Поскольку у 
них своей боли девать некуда. Можно устраи-
вать Олимпиады, тратить миллиарды на мега-
проекты, брать на себя все чемпионаты мира, 
какие есть. Быть самыми спортивными невоз-
можно без оздоровления нации. А с этим беда. 
Вот о чем не забывать бы. 

Ортодоксальный однолюб
- Ваш новый альбом называется 
«Перспективы». А перспективы 
страны какими вам видятся?

- Краткосрочные - очень неважные. 
Среднесрочные, надеюсь, получше. Долго-
срочные, уверен, радужные. Равновесие бы-
стрым и простым, увы, не бывает.

- Любой ваш текст - языковедческий 
шедевр. Филологи диву даются, как 
можно так ювелирно складывать 
слова в потрясающие предложения. 
Это вдохновение или «высшая мате-
матика»?

- Вдохновение обязательно. Хотя, как 
врач, назвал бы это нейронными связями. 
Я специально стараюсь писать небыстро. 
Очень долго хожу вокруг песни - неделю, 
три, четыре, пытаюсь ее структурировать, 
понять, о чем она. Бывает не до юмора: «Я 
бездарный, я исписался, я ничего не умею…». 
Но как только напишутся два - три куплета, 
то дальше все идет как по маслу.

- Вы все еще не оставили мысль о ре-
ституции мельницы, принадлежав-
шей вашим предкам?

- Жду, когда разбогатею. Хотя бы на-
столько, чтобы выкупить участок, где до сих 
пор сохранились развалины прадедовской 
мельницы. Восстановлю ее, отращу большие 
усы и стану мельником с мукой в усах.

- Вы рассказывали, что ваш прадед 
был многоженцем. Насколько поли-
гамен его правнук?

- У моего предка действительно было 
четыре жены. Я, в отличие от него, класси-
ческий ортодоксальный однолюб. Мне бы с 
одной женой справиться - накормить, одеть…

- Сейчас наблюдается небывалый 
всплеск патриотизма. Что означает 
патриотизм для вас?

- Мне непонятно, почему патриотизм 
кто-то приватизировал: «Мы - патриоты, а 
вы - нет». Я езжу по стране с концертами. 
Честно делаю свою работу. Пусть малень-
кую, скромную, но делаю. Это не патрио-
тизм разве? Орать о том, что мы лучшие, и 
бить себя в грудь лучше?..

Рецепт правильного питания  
от Тимура Шаова читайте на нашем 

портале 



8 Вторник, 23 декабря 2014 г. 
№ 191 (23.636) Р.S.

Новогодние каникулы  
с котом Леопольдом

В преддве-
рии Нового года 
N E B O L S H O Y 
ТЕАТР подарит 
зрителям премье-
ру - музыкальный 
спектакль «День 
рождения кота 
Леопольда». Эта 
нестареющая исто-
рия рассчитана на 
зрителей любо-
го возраста.  Как  
всегда, белый и се-
рый мышата реши-
ли испортить день 
рождения коту 
Леопольду, но... 
Впрочем, зрители 
увидят все сами и 
даже, возможно, 

будут подпевать персонажам спектакля свои любимые 
песни. Все песни в спектакле исполняются вживую. 
Начало в 10.00,13.00,17.00 

ДК «Губернаторский» приглашает  
на мюзикл  «Волшебный корабль»

Игры и хороводы у елки, арт-визаж детских мордашек, 
веселые приключения, батуты и фокусы, мастер-классы 
по новогоднему волшебству, фотосессия с Дедом Моро-
зом и Снегурочкой - и это далеко не все сюрпризы, кото-
рые ждут  детишек и их родителей на новогоднем  мюзи-
кле по мотивам сказки «Летучий корабль».
Начало уточНяйте по  тел. 44-11-56

Киновидеоцентр «Художественный» 
приглашает на музыкальный проект 
«Оперные шедевры  
на экране цифрового кинотеатра»

Фантастический балет «Золушка»  в 3-х действиях 
Сергея Прокофьева идет в Театре оперы и балета Санкт-
Петербургской консерватории в постановке всемирно 
известного балетмейстера, народного артиста СССР, де-
кана режиссерского факультета Санкт-Петербургской 
консерватории Олега Виноградова.  Ульяновцы смогут 
увидеть известную постановку на экране кинотеатра. 
Сказку рассказывает фея, которая шаг за шагом ведет ге-
роиню по пути волшебного превращения из замарашки  
в принцессу.
Начало в 18.20 

В ЦУМе откроют эпатажный  бар 
Создатели нового бара «Барбарис» собираются пойти 

против устоявшегося мнения, что в Ульяновске негде от-
дыхать, и обещают в новом заведении много актуальной 
музыки,  хорошую кухню, а главное - неповторимую ат-
мосферу. Чем собирается эпатировать публику новый 
бар,  пока остается загадкой. 
откРытие в 21.00
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декабрь

Лада БеЛозёрова �

Только раз в год они 
встречаются такой 
большой дружной 
компанией: спортсмены 
и тренеры, ветераны 
спорта и спортивные 
чиновники. Все виды 
спорта смешались на 
новогоднем спортивном 
форуме, что прошел в 
Ленинском мемориале. 

Главные награды вручили тем, 
кто в уходящем году поднимался 
на пьедестал почета мировых и 
европейских чемпионатов. Мы 
поговорили с лучшими и знаме-
нитыми о том, что радовало и чего 
достигли, о чем мечтают и чего 
ждут в новом году, о грядущих 
Олимпиадах, надеждах и просто 
о счастье.

Когда «бронза»  
дороже «золота»

…Димитровградский пловец 
Станислав Донец впервые встре-
тит Новый год вдвоем с женой 
Алиной. «Мы с женой очень лю-
бим друг друга. Алина не спорт-
сменка. Где ее нашел? Вы что 
думаете, что я дальше бассейна 
никуда не хожу? Я обычный че-
ловек. Люблю ходить в кино, про-
катиться на машине, встречаться 
с друзьями, ходить в театры, вы-
езжать на природу». 

Ну а еще этот обычный чело-
век является заслуженным масте-
ром спорта России, многократным 
чемпионом и рекордсменом мира и 
Европы, победителем чемпионата 
России 2014 года по плаванию. А 
теперь еще и лучшим спортсменом 
Ульяновской области 2014-го сре-
ди олимпийских видов спорта. У 
Станислава к декабрю радостных 
событий накопилась немало, они, к 
счастью, затмевали неудачи и разо-
чарования. А год был насыщенный 
и трудный. Удалось вернуться в 
спорт после травмы плеча, настоль-
ко тяжелой, что порой он не мог 
самостоятельно ни дверь открыть, 
ни футболку надеть. Может, пото-
му чемпионат мира в Катаре, как 
признался спортсмен, стал самым 
ярким моментом в уходящем году, 

и бронзовая медаль, до которой 
удалось доплыть, - важнее и доро-
же любого «золота», завоеванного 
до этого. И притом Донец призна-
ется с улыбкой: «Не в медалях же 
счастье. Счастье в том, чтобы всегда 
хотелось возвращаться домой». 

Кто поедет  
в Рио-де-Жанейро?

Нетрудно угадать, какие 
спортивные события уходя-
щего года, произошедшие в 
Ульяновской области,  участники 
и герои форума считают самы-
ми важными. Конечно, это вве-
дение в эксплуатацию Ледового 
дворца «Волга-Спорт-Арена», 
легкоатлетического манежа 
«Спартак», самого большого в 
России крытого картинг-центра. 
Это и Первый Всероссийский фе-
стиваль национальных и неолим-
пийских видов спорта. А главная 
мечта, бесспорно, связана с олим-
пийскими надеждами.

В этом признался вице-
президент и директор Федерации 
бокса России, судья междуна-
родной категории AIBA Евгений 
Судаков, который хочет, чтобы в 
Ульяновске появились олимпий-
ские чемпионы по боксу и борь-
бе. Заслуженный мастер спорта 
СССР, вице-чемпион мира, чем-
пион Игр доброй воли, один из 
великих боксеров, прославивших 
наш город на весь мир, знает, что 
нужно, чтобы вырастить чем-
пионов: «В области сохранился 
тренерский коллектив, спортив-
ные залы, есть способные дети, 
есть перспективные боксеры. И 
ульяновские девочки в боксе опе-
режают мальчиков, как, например, 
победительница и лучший боксер 
чемпионата Европы Света Салуя-
нова». Так что, подтягивайтесь, 
мальчики и юноши!

Увидеть ульяновцев в составе 
сборной команды России на Олим-
пиадах  мечтает и Александр Без-
ручкин - директор Ульяновского 
центра спортивной подготовки. В 
центре существуют эксперимен-
тальные группы по олимпийским 
и базовым видам спорта, реко-
мендованным Министерством 
спорта России для развития в 
Ульяновской области, сейчас их 
13, из них 12 - олимпийские. Мин-
спорта РФ оказывает адресную 
финансовую поддержку. Есть кому 
и кого тренировать. Есть примеры 
- сам Александр Безручкин, дву-
кратный победитель Кубков мира 
по греко-римской борьбе, много-
кратный чемпион России, чемпи-
он Европы и мира. 

Мастер спорта международ-
ного класса Наталья Сальникова 
об Олимпиадах пока не думает - 
пауэрлифтинг не входит в олим-

пийскую программу. А лучшим 
спортсменом Ульяновской обла-
сти среди неолимпийских видов 
спорта ее уже признали. Только 
представьте себе: в ноябре она в 
пятый раз в своей карьере выигра-
ла чемпионат мира. На соревнова-
ниях, которые проходили в США, 
Наталья установила четыре миро-
вых рекорда в весовой категории 
до 52 кг (всего у нее десять миро-
вых рекордов!).

Пятикратная чемпионка при-
зналась, что под Новый год зага-
дает желание насчет… спортзала, 
где она с коллегами тренируется. 
А зал тот находится в одной из го-
родских школ, где чемпионы ме-
шают руководству. И так бывает…  

Спорт - это счастье
Ну а про мечту заслуженно-

го тренера России, председателя 
региональной федерации худо-
жественной гимнастики Татьяны 
Грибковой знают все спортсмены и 
многие болельщики. Нашим спор-
тсменкам просто необходим Центр 
художественной гимнастики с 
нормальными условиями для тре-
нировок, о строительстве которого 
речь идет не первый год. Но наши 
девчонки все равно учатся и уме-
ют побеждать вместе с фанатично 
преданными художественной гим-
настике тренерами. Такими, как 
Галина Савосина, ставшая лучшей 
в номинации «Тренер года-2014».

«Я счастлива, - говорит Татья-
на Грибкова. - Юниорская сборная 
Ульяновской области стала брон-
зовым призером Всероссийских 
соревнований «Надежда России». 
Из 43 команд нас обошли только 
Москва и Санкт-Петербург. И, 
надеюсь, в новом году буду новые 
достижения. Ведь наш вид спорта 
- это жизнь, радость, красота. И 
счастье!».

О чём мечтают чемпионы
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Увидеть ульяновцев в составе 
сборной команды России на 
Олимпиадах  мечтает и Алек-
сандр Безручкин

Наталья Сальникова призналась, что под Новый год загадает желание 
насчет… спортзала, где она с коллегами тренируется

галина Савосина, ставшая 
лучшей в номинации «Тренер 
года-2014»
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